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光市医師会香港ツアー印象記

広報担当者から旅行記の執筆を依頼され

たが、往路、飛行機の中での2ロの食事で

酔っぱらい、その上、レストランで紹興酒

を飲み過ぎ、メモの字がみみずが這ったよ

うで読めず、仕方なく印象の強かった出来

事だけを記すことになったが、お許しを頂

きたい。

1、飛 行 機

やはり、飛行機はCクラスが良い。前回

のフアーストクラスと比較して、ちょっと

落ちるであろうが、まあまあ快適である。

スチュワーデスの「シャンパン、オア一、

ジュースjから始まって、ビール、ウイス

キー、ワイン等々希望を闇いて廻り、肉が

良いかっそれとも鶏か？の質問で、食事が

始まる。飛行機の食事はまずいことで定評

があったが、最近は、なかなかのものであ

る。出来ぬ英語で fワンモアピアJと追加

を頼み、ワインを飲んで、すっかり出来よ

宣’盲哲
1:1::1 ，ι＝，、 忌白4

がり。後のシートでは、竹申先生、結構や

っている。台北を出ると、また食事。同じ

事の繰り返しで、隣りの家内は「はしたな

いJとぼやいているが、患者から開放され

て、飛行機の中での飲み物は格別である。

案外、飛行機の高度のためかも知れませ八地

2、ショッピング

香港は買物のメッ力と言われているので、

奥様方は、期待して行かれたことだろう。

思ったほど安くなかったが、ぺ二シュラホ

テルの地階のブランドの店にはひ‘っくり。

1日目の午後は、ペニシュラで潰れてしま

った。パリ一、グ、ソチ一、ピトン、エルメ

ス、ダンヒjレ等々、私の知らぬブランドの

店が、ずらりと誼んでいる。迷路のような

地階を行ったり来たり‘店に入ったり出た

り。よくも飽きずに品定めが出来るものだ

と、感心して立って見ているだけ。時々、

「これどうつjと家内に相談され、 「まあ、
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良いだろうJと適当な返事をしている。女

性の貫物は、大体決めておいて男性に賛成

を求めるだけなので、 「うん、良いよJと

返事をしている次第。上がったり降りたり、

出たり入ったり、肢が棒のようになる。日

頃歩かないので、余計応える。その上、外

国なので、フェミニスト撮りを発揮したた

め、荷物が重たい。奥方連中の買物には、

びっくり。大きな袋を2つも3つも下げた

〈 姿に、ただ自を見張るだけ。すごいん

翌日はスタンレーマーケット、泥棒市の

ような所を見学。安い衣類・小物屋が、露

路の両側にびっしり誼んでいる。 1度洗う

と再び着れないものを売っているとか。楽

しかったのは、玩異のスーパー。東洋一、

いや、世界ーとか云われているつ。孫のお

土産をと、入口のパスヶ、ソトを持って、ぐ

るっと一週り。買ったおもちゃを放り込み、

レジで金を払って出て来る。種類が多く、

買った中には、台湾、中園、 Us Aのマー

クが伺いておリ、日本に比べて、随分安い

ような気がする。次に、中国資本のスーパ

一友誼商店へ出掛ける。漢方薬の臭いがぷ

んぷん。 1両（3.79 ）が100万円以上する

野生の人参が、陳列してある。乾燥した、

たつのおとしご、すっぽんの甲羅、鹿の袋
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角、何か不明な干物が、強精剤として詑ん

でいる。薦められたが、竹中先生と「今さ

ら、もう遅い」と言いながら眺めているだ

け。

3、観光

ケーブルカーに乗ってピクトリアピーク

へ登り、香港の素晴らしい景色を眺める。

彼方に林立したピル、海を走る船、圧巻で

ある。夜の景色も、また素晴らしい。九龍

側からフエリーに乗り、香港島へ出掛ける。

ネオンの美しいこと、よく長崎・神戸の夜

景と比べられるが、私の見た感じでは、と

ても両所との比ではない。議箇に彩られた

ネオンの色は、美しいの一言に尽きる。

最後の日、空港へ行く途中の九龍城も、

想い出の一つである。城と名が伺いている

ので中国式のお城かと思っていたが、無法

地帯の名称で、ガイド氏の説明では、香港

政府も手を出せないとか。6階建の汚い建

物で‘売春、麻薬、その他悪事の巣窟だそ

うだ。入ったまま出て来ない話、ヘロイン

の吸い方の説明を圃きながら見る建物の雰

囲気は、さもありなんとの感がする。 f牙j

と書いた看板が、やたら援につく。香港は

イギリス領なので、イギリスの歯科医のラ

3 



4 

光市医師会報

イセンスがないと開業出来ず、中園、その

他の国の歯科医が、この無法地帯で 「牙J

の看板を出して開業しているとのことであ

る。97年に中国へ香港を返還する準備のた

め、 2日後の11月268に、取り壊しが始ま

るとのことであった。立ち退き反対の横断

幕が張つであったが、入ったら出られない

九龍城を見ることが出来たのは、ラッキー

であった。後目、 NH Kテレビで九龍城の

立ち退きが映されていたので、余計印象が

深い。日本の法に守られた豊かさを改めて

感じた次第である。

4、食事

グルメツアーということなので、これに

最も期待をして出掛けたのは、私であろう。

第1日自の夕食、ガイド氏の誌では、香港

の最高級のレストランとかつ。最初に出さ

れたのは茄でた「えぴJ殻をむいて、唐が

らしの入った醤油につけて、口へ放り込む。

うまいグ。シンガポールの屋台で食べたの

と全く同じ。次はスープ。うまい、うまい

と飲んで、さて中身は伺だろうということ

になったが、梅田君、ピース、ピースと指

を出したリ、 「魚ですよJと言うが、どう

もおかしい。 「とり」と言うが、口の中に

細い繊維が残り、鶏のようでもない。噛ん

（メニュー）
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でも、ゴムのような繊維が残る。暫くする

と、梅田君「蛇Jだと白状するが、もうお

腹に入った後なので如何とも仕難い。古い

陳年の紹興酒を竹中先生とぐいぐい飲んで、

お腹の 「蛇」を消毒f.1。次に出て来た御馳

走は、1個5万円也の箆。食事のメインだ

とか？。紹興酒のせいで、この辺りから記

憶が減少。興味のある方は、メニューを御

覧願いたい。メニューを見た梅田君の奥さ

ん、途端に食べられなくなったが、皆の手

前、我慢して一口飲んだだけとかつ。お気

の毒に．ゲ。私は一向平気だったが、残念な

がら、強精剤の役目は果たしてくれなかっ

た。

翌日の飲茶 （ヤムチャ）は、まあまあで

ある。高価な上海ガこを食べたが、室積の

漁師が持って来る「がざみJの方が、温か

にうまいような気がする。しかし、ギョウ

ザ・マントウは本場もの、うまかったグ。

残念だったのは、ネクタイ着用のフランス

風中国料理。ただ、フランス料理風にゆっ

くり料理が出るだけ。器から溢れるような

ボリューム、食べながらガヤガヤ騒がしく

喋る雰囲気がないので、うまくない。食事

は、やはり雰囲気かなと痛感した次第。（本

当は、私の育ちが悪いのかもつ）。

ホテルの朝食が在り来りのスタイルなの

で、ガイド氏に頼んで、中国のお粥に変更。

最後のBは起床7時、帰冨の用意をして出

掛ける。街筋にあるお粥の店は、意に反し

て小精麗な食堂風である。悠々と新聞を拡

げてお茶を飲み、お粥を食べている人が多

いとの説明を受けて出掛けたが、悠々たる

人は見掛け得なかった。香港人の気質が蛮

わったのかも知れないつ。お茶が出る。う
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まい。紹興酒を飲んだ後にぴったり。それ

からピーナツ、油で揚げたような、わから

ぬ料理法。皆、おいしいを連発しながら食

べている。次はお粥、中に入れる揚げた味

倍けのパン、ねぎの入った醤油、唐がらし

疎増、はるまき、篭に入ったしゅうまい、

まんとう、朝食にしてはボリウムがある。

幹事の梅田君には悪いが、一番美味しい食

事であったと思う。お替り 3杯、給仕をし

て頂いた近醸君の奥さんは、びっくりした

ことであろう。吾が家内殿は、あきれて言

葉なし。楽しい朝食でした。

行かれなかった方へ旅行の描写をした印

象記のつもりだが、文才のない私にはなか

なか難しいが、振り返って最強の印象は、

美しい夜景、おいしいお粥、うまい紹興酒

だけ。後は、ヘソクリ財閥のお買物のお供

で疲れただけ。奥様方は大満足で、梅田君

が食べさせてくれた蛇のお蔭で、買物の疲

れも感じなかったでしょう。
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がやがや言いたい放題の事を喋り、へそ

くりをはたいて買物をした奥様方、命の洗

濯をされたことと思います。毎日フウフウ

働いておられる御主人のため、今後、内助

の功を発揮されるよう、旅を企画した医師

会としてお願いをします。

楽しい旅行でした。幹事さんお疲れさま、

有難う。

附記

ヘソクリ賊閥をけなしたので、私の買物

を公表します。

1、R社のダイパーウオッチ… 1個

梅田君に笑われた 300m耐圧で、ヨッ

トから海へ落ちた時の準僑で、これは、

家内のプレゼント。コピー商品ではあり

ません。

2、パリーの靴…2足、私が買いました。

3、陳年の紹興酒…3本、私のもの。

以上

5 
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11月10日（日） 午後 1時～ 於光市スポーツ公園

〔スコアー表〕
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光三師会球技大会観戦記

11月10日、光市スポーツ公園において、

ソフトポール大会がおこなわれた。快晴の

中、我が医師会チームには予想を這かに越

える15名が集まり、いやが上にも優勝への

期待が高まった。

第1試合は、匿師会

対薬剤師会。 1回、 2

回、 4回の裏に得点を

ゆるし、。対4で迎え

た最終回5回の表、福

本医師会長は、半ば妬

気蝶に代打攻勢にでた。

ところが、これが大あ

たり。まずは、道上先生の打った球は、ラ

イト・センター聞をやぷるランニングホー

ムラン。続＜前田先生、横山先生にもヒッ

トがでて、ついに奇跡の同点とし、大会初

の延長戦にもつれこんだ。その後は両者と

清水敏昭

も得点なく、残念ながら引き分けに終わづ

た。続く第2試合は、歯科医師会と対戦。

相手が全員ユニフォームなのに対し、こち

らは、唯一、日浦先生が野球ス．ポンをはい

てきただけであった。

試合は2固に2点をと

ったが、福本監督の「ユ

ニフオームが泣くぞ」

の野次もむなしく、 2

対6で負けてしまった。

第3試合、薬剤師会が

負17得点が2点以下な

ら2位になれると期待

していたが、なんと最終回2アウトから2

ランホームランがでて、結局、得点差で医

師会は3位になってしまった。ちなみに私

は第1試合に出たが、ノーヒット、エラー

た々くさんとで、来年はもうたくさんだ。

く｝
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[ 11五度月間行事・会議会
＝＇宅L三宅＇＇－＂＂＇三＝~弘？宮 ~ 白砂

日 曜 ｜ イヲ 事 ~ 議

10 日 光＝師会球技大 会

11 月 周南＝市医師会役員会

12 ！｝と 戸λ島ヒ、 例 理 事 ~ 

15 金 IL¥ 電 図 研 9E L>. 

= 
16～土～ 園保審査委 員 会
20 水

21 木 都市医医事紛争担当理事協議会

26 火
Aチ月.... 術

例講
演 4コ5恥( 

4』
ZコE

2? 水 周南地域医療対策協議会

定例理事会

11月12日（火）

於小蜂

午後6時30分～

（出席者）福本、丸岩、赤崎、前田、

藤原、近藤、梅田、吉村

〔協議事項〕

1 ）被爆者検診の件

従来年2回一括しておこなっていた検診

を個別でおこなつでほしい旨、保健所よ

り申し入れがあった。

協議の結果、来年度から受託の方針

2 ）大田病院の件

来年1月に了承

3 ）光市医師会入会金の件

1暴 所 ｜出 席 者

15 名
光市スポーツ公園 イ光市医師会）

明福ホテル （光市5医名師会）

小蜂（光市 ） 8 名

7 名光市立病院 （光市医師会）

山 口 市 富恵・板垣

県医師会館 丸岩

光市保健センター 24 名

徳山市保健センター 福本., 

藤原先生に草案を作成してもらって、来

年度定時総会へ提出する。

4 ）医師会事務員のボーナスの件

昨年と同額支給

〔報告事項〕

1 ）第116固定例代議員会報告

2 ）周南三市医師会役員会報告

3）労務担当理事協議会

心電図研究会 （第41田）

光市 ・下松医師会合同

11月15日（金） 午後7時30分～

於光市立病院

（福本】

（福本）

（梅田）

7 
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〔演 題〕

〔講 師〕

〔症 例〕

「心電図の読み方J
河野隆任先生

1'78才、♀、 「主訴）呼吸困難、 （心電図

所見）I ・V3-Vt,にST低下－尖鋭T波

の増高、ム／， ・V1・STのよ昇、 V1のlate

Rの増加、 V1のγ浪の消失、 V1のT渡の

陰性化、 I. ~λ · VsのS波の出現

（診断）心内膜下梗塞、不完合右脚ブ口

、タ

⑦88才、字、 D0 A （原因は動脈窟破裂）

（心電図所見）JI ・ ]JI・ NrにQ液、ふんで

Q濃のある所ない所がある、 Vs・Vs のS

T低下、T平低下、Vs・Vsの陰性U

（診断） 練旧性下壁梗塞

学術講演会

11月26日r火） 午後？時～

於光市保健センター

〔演 題〕 「癌のDN A診断j

〔講 師〕広島大学医学部第1病理

助教授井藤久雄先生

｛！？？ 

月例会

11月26日（火7講演会終了後

於光市保健センター

1 9 9 1 

〔議題〕

1 ）山口県医師会生涯研修セミナーの件

2）体験学習講座 （震痛）の件

3 ）救急救命土国家試験の件

4 ）じん肺診断技術研修の件

5 ）シンポジウム「難病研究の進歩」の件

6 ）被爆者定期健康診断の件

協議の結果、来年度から個別でおこなう

ことに決まる。

？）定例代議員会報告

医薬品取引契約書等

8 ）郡市医医事紛争対策協議会 （丸岩）

※ 戸田先生紹介

周南三市医師会役員協議会

11月11日（月） 午後？時～

於明福ホテル（徳山市）

（出席者）

徳山…永来、光永、宮里、野村

下松…西辻、藤原、松野、岡藤、野見山

光市…福本、丸岩、前回、梅田、吉村

〔議題〕

1 ）平成4年度要望額について

（学校医手当予防注射乳幼児健診1
出務手当等 ) 

各市の平成4年度の要望案の説明がおこ

なわれ、それについて意見受換をおこなっ

た。職員の健康診断の方法、心電図診断料、

MM  Rの薬剤の負担に関する事等が、論議

の申心になった。各市それぞれ事情も違い、

健診方法も異なるので、単純に比較ができ

にくい。一応、徳山市に三市の要望金額を
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てらし合わせて作ってもらって、下松・光

市へ流してもらう。来年度は、要望案を作

成する時は事前に打ち合わせをする。

2 ）第3期ジフテリア予防接種について

6年生の時にジフテリアのE期の追加ワ

クチンをするが、その時にジフテリア単独

ではなくジフテリア＋破傷風の混合ワクチ

ンをする方が望ましいと、山口県小児科医

会からの要望がある。光市はすでに実施し

ているが、徳山・下松も足並みをそろえて

混合型にするよう、市へ要望してもらいた

い。 （下松医師会の要望）

3）その他

徳山医師会病院紹介外来特診・検査につ

いて（徳山医師会）

徳山医師会より制度の説明があり、利用

してほしい旨、要望がある。

会員の光市における講演

〔演題〕妊娠中におこりやすい症状と予

防

10月3日（木） 保健センター

梅田先生
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＝ 編集後記 ＝

今年も残り少なくなってまいりました。

先日近くの広場で餅つきの保存会という会

の人が、餅つきを子供達に教えたリ、実演

をしたりしておりました。大勢の人が眺め

ておりました。子供の頃、餅をつく杵の音

が路地から聞えてくると正月が近づいたな

と、うれしかった事を想い出します。今の

子供達は餅つきを見る機会はほとんどなく

なってしまったのでしょう。

昨年の暮だったと患います。毎週1度来

院する老婆に「餅はつかれましたかJとた

ずねたところ「何時もは三十日につくので

すが、今年は三十日が巴の日にあたり、巴

の日は大きな火を使つてはいけないと苦か

らいわれているので、二十九日につきますJ

という返事です。 “日の日の大火”のいわ

れを謁べてみましたが、わかりませんでし

た。昔からの言い伝えや行事が少しづっ忘

れ去られていくようです。

今年の最終号は富恵先生・清水先生に原

稿をいただきました。有難うございました。

富恵先生の寝姿の写真は梅田先生よりお借

りしたものです。 「変な写真を会報にのせ

るなよJと冨恵先生におしかりを受けそう

ですが、忘年号という事でごかんべん願い

ます。

これから寒さもきびしくなってまいりま

す。会員の皆さま、どうかよいお年をお向

え下さい。

（吉村）
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